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も  く　 じ

イベント情報・投稿のお願い・編集後記

牧野池（名東区高針）成り立ち

作られたのは1646年（江戸時代）尾張藩の群奉行勝野太郎左衛門さんで、牧大池

とか牧池とよぶ農業用ため池で 尾張徳川家の御狩場でもありました。現在では鳥

の飛来池としても知られています。ため池としては愛知県では3番目に大きな池

とされ、面積は熱田神宮の森（3万坪)の1.6倍。大正時代に牧野池となりました。
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会 長 あ い さ つ 

会 長 木下 英一 
 

新卒入会者減等、最近の鯱友会を取り巻く環境は大きく変化。この

事態に対処するべく 臨時に時総会開催させて頂き、役員会で検討を

重ねてまいりました打開策を、本日ご提案させて頂きます。 
 

                                                     

 名東鯱友会 臨時総会開催される 

副会長 三輪 治敬 
 
 昨年 12月 18日に名東鯱友会臨時総会が開催されました。 
 
 このところ新入会員の減少傾向が目立ち、このままでは会の運営にも支障が生じるとの危

機感から、これにどう対応していったらよいか、また、更に魅力ある会にするにはどうした

らよいか、等について役員会を中心に半年以上をかけて議論してきました。昨秋ようやく改

革案がまとまり、これを今回の臨時総会でご説明し承認していただくことができました。 
  
その内容は多岐にわたりますが、概要は以下の四点です。 

（1） 迅速・柔軟な意思決定 ・・・ 総会、役員会承認事項の見直し 

（2） 組織の見直し・簡素化 ・・・ 事業体制を 5つの部会中心に変更 

（3） 事業の見直し ・・・・・・・ 身の丈にあった事業内容に集約 

（4） 役員選出方法  ・・・・・・・新入会員が役職に就くことは無いように改善 
 

 
また、来年度、名東鯱友会は設立 30 周年を迎えます。盛大に記念式典を行うべく企画案

をまとめ、臨時総会で承認していただきました。開催日は 4月 26日に決まりました。 
 

平成 29 年度も残すところわずか、今回承認いただいた組織の改革や記念式典について、

滞りなく実施できるよう準備万端取り組んでいく所存です。 
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【鯱城会便り】 

鯱城学園 鯱城会報告 

副会長 鈴木 隆一  
 

 ２９年度第３６回公開講演会 『 動物園をもっと楽しもう！！』 
 
今年２回目 １１月２７日（月）午後１３時３０分～１５時 鯱城ホール５階 

手話通訳・要約筆記で行いました。 獣医の黒邊園長が語る、東山動物園８０周年の歴史、 

楽しく変わるこれからの動物園として講演をお願いしました。 

孫にも自慢できる愉快な話・・・内容にも満足しました。 

来場者総数：４３５名（一般…４０名、在校生…５９名、 

鯱城ＯＢ生…１９９名） 

講演会の内容はいかがでしたか？・・・の問について 

（１）とても良かった ３４％ 

（２） 良かった ４６％、 無回答 １４％  皆さんが良かったと９５％の方が満足でした。 

「東山動物園の歴史・・・」 

１９３７年（昭和 12年）…開園 

１９４５年（昭和 20年）…戦争の為１月～翌年３月まで閉園 

１９４９年（昭和 24年）…ぞう列車 

１９５９年（昭和 34年）…ゴリラ来園 

１９７３年（昭和 48年）…インドサイ来園 

１９８４年（昭和 59年）…コアラ来園 

１９９４年（平成 5年）…世界のメダカ館 

２０００年（平成 11年）…キンシコウ来園 

２０１３年（平成 25年）…ゾージアム完成 

２０１４年（平成 26年）…ツシマヤマネコ舎完成 

２０１６年（平成 26年）…鳥インフルエンザ発生の為１２月から翌年１月まで休園 

（３３日間）。という歴史を辿ってきました。 

アンケートの結果から抜粋します。 

① 東山動物園に行ってみたくなりました。 

② 愛情深く大切に動物を育てて運営していることを知りました。 

③ 動物園に行く楽しみができた。 

④ 気のゴリラの話が詳しく聴けて他の人に説明できそうでとても良かった。 

⑤ 動物園の歴史、動物の生活等良く解りました。 

⑥ ビデオがあり、スクリーン映写ありで、楽しく見れました。 

⑦ 益々、シャバーニが好きになりました。  と好感触でした。 

希望する演題・関心ある項目 について・・・ 

① 歴史 ② 健康 ③ 文化 ④ 芸能 ⑤ 終活 ⑥ 政治 ⑦ スポーツ 

⑧ 旅行 ⑨ 科学 ⑩ 環境 …でした。 

聴いてみたい講師名としては・・・ 

河村市長・小池百合子・林 修・池上 彰・神田京子・皇學館、深草 正博・蒲田 實・ 

宇宙飛行士・ノーベル賞受賞者 等々でした。 

黒邊講師 

黒邊 

会場風景 
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【名東鯱友会サロン】 

 

 

  「 サロン 縁 」  

 
副会長 鈴木 隆一 

 
第１０回  イベント： 朗読 『 かたり 』  

開催日時 ： 平成２９年８月５日（土）午前１０時～１１時４５分 

  演題    かたり部 

 ① 桃太郎        もとした いづみ   

 ② すずかけ通り三丁目  あ ま ん きみこ 

 ③ 頭の体操手遊び 

 ④ 一丁の至福   阿川 佐和子 

 ⑤ 群読 詩 ： じかん ほし   … ますみ 

         おと いけ    … しずこ 

         ちこくのいいわけ … 三島 恵子 

         歩くうた  … 谷川 俊太郎・・・客席 

   健康体操・・・稲吉 美千瑠 

第１１回  イベント： フラダンス『 フラ ホ・アロハ 』６人 

開催日時 ： 平成２９年９月２日（土）午前１０時～１１時４５分 

☆  曲名 「ブルーハワイ」・「バリバリの浜辺」・「プア カーネーション」他 

皆さんとご一緒に『フキラウ ソング』を踊りました。 

 

 

 

 

 

 

 

第１２回  イベント： 地域強靭化計画（地震・風水害） 

開催日時 ： 平成２９年１０月１４日（土）午前１０時～１１時４５分 

台風による風水害・気象の変化による河川の氾濫・咋今東南海地震が起きた時 

あなたならどうしますか？ 自分だけは大丈夫だと思っていませんか？ 

楽しくお話をお聞きしました。 

  

 

 

 

☆予告 平成３０年 

第１７回 ３月 7 日（水）午前１０時～１１時４５分 あんしん電話・あんしんカード 

敬老パス・敬老手帳 

第１８回 ４月７日（土）午前１０時～１１時４５分  オカリナアンサンブル演奏 5 曲 

                         バラが咲いた・竹田の子守唄他   
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【地域ミーティング】 

 

３２期生第２回地域ミーティング実施報告 

 
副会長 三輪 治敬 

 

 １１月２９日 ３２期生（１年生）対象の第２回地域ミーティングが開催されました。 
 
 対象者３６人中出席者は３分の２の２４人、どうやら他の区もほぼ同じような状況だった

ようで、学生の関心が年々低下しつつあることが少々気になりました。 
 

 そんな中、名東区は進め方や資料構成を工夫し、これまでとはかなり違った地域ミーティ

ングを行うことができ、学生の反応もまずまず良かったのではないかと感じています。 
 

 今回は、初めての試みとして、稲吉さんの指導

で健康体操を行うことから始めましたが、これが

功を奏し、全員リラックスしてその後のプログラ

ムへとスムーズに入れました。 
 
 名東鯱友会の活動については、現在進めている

鯱友会の抜本的改革案について簡単に説明したほ

か、鯱友会ニュースと、４ページにまとめた会の

写真集を配布して若干の説明を加えることに止め、 

次の班別討議に時間をとることにしました。 
 

班別討議は、全体を近隣地区ごとの５班に

分け、各班約５人の学生の中にそれぞれ鯱友

会の女性会員に入ってもらい、前回とはかな

り違った和やかな雰囲気で終始しました。 

３つのテーマを設けたものの、中にはそっ

ちのけで雑談に終始した班もあり、自由な 

雰囲気で話し合えたのは。 それはそれでよ

かったのかな と思いました。 

 

ミーティング終了後、これも初めての試みとして、学生と一緒に近くの居酒屋で懇親会を

行いました。学生の出席は７人と少なかったのですが、ここではお酒や料理でよりくつろい

で、一層話がはずみました。どうやらミーティング後に居酒屋で懇親会を行うといったこと

は 他の区では思いもよらないことだったらしく、その後いろいろ問い合わせがありました。 

 

次はこういった取り組みを更に進化させ、より学生にも受け入れられる工夫をしたいと考

えている次第です。 

以上 
 

討議の前に、みんな揃って 1・2・3… 
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【名東鯱友会のホームページ】 

“鯱城会”のＨＰの中に“名東鯱友会”のページがあります。 

スマホをお持ちの方は右のＱＲコードから覗いてみてください。 

「行事予定」、「掲示板」などが見られますよ。 

 

kawai.masaru@nifty.com 

 

広報ホームページ担当 河井 勝 ℡.052-773-6988     

【鯱城会活動報告】                     平成２９年１２月１５日 

 
 

本年度の堀川清掃大作戦を終えて 
  

ボランティア・サポーター 27期 木下 英一  
 

１１月４日（土）第６回目の清掃大作戦が、鯱城会、鯱城学園 及び 環境学科のＯＢ 

組織：鯱城・堀川と生活を考える会 の３団体の共催にて実施されました。 当日は全体で 

７９８名が参加し、堀川 及び新堀川を上流から下流まで１１の拠点に分かれて、清掃活動 

を行い収集した可燃ゴミは１２７袋、不燃ゴミは４４袋でした。 

 

 我々名東鯱友会は、例年通り第１０拠点を担当致し、栄の久屋大通公園から下流の立石橋

まで約３ｋｍを、新堀川沿いの道路から落ちているタバコの吸い殻、ペット・ボトル、 

空き缶等を収集。 当日は鯱友会より２４名の方々、第１０拠点全体では、学生も含めて 

６８名が参加し、収集した可燃ゴミは１８袋、不燃ゴミは７袋でした。 

 

 この堀川清掃大作戦は鯱城会のボランティア活動の中でも、最も規模が大きくマスコミに

も大きく取り上げられ、当日のメーテレのニュース 或は 翌日朝日、毎日の朝刊、 

市民版にて記事が掲載されました。 我々のこの様な活動が、更なる堀川の水質浄化、 

或は 周辺環境の整備に、結び付くことが期待されて居ます。 

 

 最後に当日清掃活動終了後、例年通り全員で金山に移動し、今年は「嘉文」にて、 

楽しくランチ会を行いました。  ボランティア活動お疲れ様でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                           

 

                     



- 8 - 

 

【鯱城会便り】 

 

１６区フェスティバルを終えて 

 
サポーター 27期 浦野 和恵 文化Ａ 

 

今冬は例年になく早く寒波が日本列島を覆い晩秋を惜しむ間もなく、早くから冬支度に追

われました。 

 

１６区フェス開催日の１２月１３日当日も寒い朝にも拘わらず早朝から多くの鯱城会参加

者の方が東スポーツへお越し頂き心より感謝申し上げま

す。初めての開催となる１６区フェスに当初、果たして 

どれ位の参加数になるのか？ 

委員会を重ねる度に盛り上がりを見る各区に比べ名東区

は何か温度差を感じておりましたが、蓋を開けてみれば 

６９名ものご参加を頂き全体的には９００名近い参加と

なりました。 私は競技係で最初の競技○×クイズの出題

者の大役を任命され、開催日前夜はプレッシャーで眠れな

かった程です。開会式の頃には緊張感は最上級でしたが、壇上に上がり名東区の皆様を見た

時、嬉しくてホットしたのか先程までの緊張感は吹っ飛び何とか無事、大役を果たせたかと

思います。 

第一競技の〇×クイズに約一時間の予定が想定外に早く勝敗がついてしまい、出題順に反

省点がありました。もう少し工夫してクイズを楽しんで頂きたかったと思っています。 

其の後の競技、ボール送り、パン食いリレー、玉入れと各競技盛り上がり、民踊、フォーク

ダンスではアリーナが参加者で溢れ、５０年振りの事でしょうか？フォークダンスを楽しみ 

ました。各区の応援にもひけをとらず名東区の応援も華やかで大いに盛り上がり、その席で

一緒に応援出来たら楽しかった事でしょう。 

当日、早朝からご協力頂きました桑山様、役員の皆様、開催日が迫った１２月初旬にも拘わ

らず応援団をお願いした

ところ、快く引き受けて下

さった、西出さん、渡辺さ

ん、清水さんありがとうご

ざいました。 
 
怪我人もなく無事１６区

フェスティバルを終える

事ができました。参加して

下さった鯱友会会員の皆

様にも心より御礼申し上

げます。 
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16 区フェスティバル 

 

面白かった 

来年もやりたいなあ 

 

踊れた！ 

走った！ 

笑った！ 
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【研修旅行④】 

 

「有松の古い町並み散策・有松絞り見学」研修報告 

平成２９年９月１９日（火）実施 参加者２３名 

 

企画幹事 江口 京子 30期 生活Ｂ/上社 

 

９月の青空のもと、２３名が名鉄有松駅に１０時に集合しました。ボランティアの方とも

合流、２班に分かれて有松町並み散策を開始しました。 

幹線道路から一歩入ると往時の街並みが保存されてい

て、道路は舗装されているものの当時の旅人の気分を味わ

うことができます。有松宿は、絞り木綿を「有松絞り」と

して売るようになってからは大いににぎわうようになっ

たそうで、江戸時代の商家の卯建つ・塗籠造り・漆喰虫籠

窓などがしっかり残

り、商売繁盛してい

たことが容易に想像

できました。 他にも、江戸・明治・大正時代の屋根

の違いなど教えていただき興味深かったです。 

町並み散策の後、山車会館を見学。下から見上げる

だけでなく２階からも山車を間近に見られて、山車の

上の細かい部分まで造作がよく分かりました。 

寿限無茶屋で昼食後、「有松鳴海絞り会館」を見学。

その部屋にあった絞りで再現された名古屋城本丸御殿の虎の絵は、様々な絞り方と微妙な色

合いに驚きました。 

３人の方がハンカチ絞り体験に挑戦され、思いの外 短時間で仕上げられました。 

その後、会館でお買い物されたり喫茶店に行かれたりと思い思いに過ごされた後、流れ解散

になりました。 

 ボランティアの方が羽織っていら

っしゃった総絞りの袢
はん

纏
てん

や、家々の

お揃いの のれんは、有松ならではの

もので、町の方々が保存に力を注い

でいらっしゃることがよく分かりま

した。 

６月の有松絞り祭りや１０月の山

車が出る秋祭りにもまた出かけてみ

たいと思う１日でした。   

暑い中参加して下さった皆様に感

謝とお礼を申し上げます。 
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【研修旅行⑤】 

 

 

おんな城主 井伊直虎ゆかりの地を訪ねて 研修報告 

平成２９年１０月１７日（火）実施 参加者４４名 

 

企画担当 加藤 和政 28期 地域/貴船 

 

当日の午前中は雨でした。参加人員４４名で上社を出発。最初の目的地、浜松城に向かい

ました。雨の中、浜松城のボランティアガイドの案内で１時間２０分ほど説明を聞きながら

回ったので よく分かりました。 後に天下人となった徳川家康、その若き２９～４５才の頃、

今川、武田、織田など戦国の世に名を上げた、天下盗りの夢をつかんだ場所が浜松城です。 

天守閣への石の階段は戦略上わざわざ歩き難くしてあり、滑らないようにゆっくり登りまし

た。この城の特徴は石垣が野面積み、自然石を上下に組み合わせて積み上げる野面積みです。 

昼食はホテルコンコルド浜松でランチバイキングをしました。美味しかったです。 

 

井伊直虎ゆかり寺の龍潭寺、庭園は江戸時代初期

に造られた鑑賞式庭園です。 国の名勝記念物に指定

された東海の名園です。 井伊氏の菩提寺の龍潭寺

は、その歴史と共に貴重な文化財を残しています。 
 

幕末、井伊大老直弼が開国の偉業をなしとげた龍潭

寺は,その千年余り四十代の祖霊を祀る井伊氏の菩

提寺として、その歴史を今日に伝えている寺です。 

 

おんな城主直虎ドラマ館、遠江を本拠とした井伊

家の当主直虎、戦乱の中で当主が次々と死んでいき、ただひとり残された姫が直虎という名

で乱世に立ち向かった。 
 
内部は大河ドラマ情報、井伊谷の 

井戸端セット、井伊氏居館風造作、 

直虎シアター等の展示がありました。 

 

最後に気賀関所を見学しました。 

午後は雨が上がり、無事に終える事が

できました。 
 
参加された皆様のご協力に感謝を 

申し上げます。 

とおとうみ 
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【研修旅行⑥】 

 

錦秋の大和路 三名所もみじ狩り 研修報告 

平成２９年１１月２１日（火）実施 参加者４８名 

 

企画幹事 西田 美智恵 28期 生活Ａ/貴船 

 

１１月、青空と暖たかい日差しに恵まれ、一路奈良へむかいました。 

正暦寺は紅葉の名所らしく一条天皇発願の寺はみごとでした。 

若草山のふもと、春日野にて昼食 奈良公園のあたり

をバスで車窓を楽しみ，鹿が沢山歩いているのを見たり

キレイな風景もみていただけたかと思います。 

 

 

 

 

 

 

弘法大師開基と人伝える長岳寺 

地獄絵の説明を、三途の川までしか時間の都合で聞く事が

できなくて残念でしたが、三途の川を渡るのは早すぎると

いう事でしょう。 

談山神社は鎌足と中大兄皇子のかたらい山といわれ、紅葉の景観がすばらしく，十三重塔

等に太陽の光をあびたもみじが美しく、大和路三名所をめぐる旅でした。 

帰途は渋滞も少々ありましたが、楽しい一日であったと思いたいのですが… 

 

尚、２７期の柴田さんに案を頂き、紅葉をめぐるバス旅をすごし 参加された皆様と無事、

終える事ができ、御協力に感謝申し上げます。 
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ブロック 清 掃 場 所 学 区 集 合 場 所 

Ａ 
明徳公園 本郷・猪高・豊が丘・ 明徳池の奥・ 

 藤が丘・猪子石 トイレ前の広場 

Ｂ 
本郷交差点～梅森坂 前山・梅森坂・極楽 前山コミセン前 

交差点の歩道 上社・貴船 本郷交差点南西角 

Ｃ 
西山交差点～高針橋 名東・西山・牧の原・ 虹ヶ丘公園 

交差点東歩道 高針  

Ｄ 
八畝公園 香流・引山・蓬来・ 八畝公園正面の 

 平和が丘・北一社 入口 

 

分別作業後の写真 

 

（Ｃブロック 名東本通り歩道清掃） 

【ボランティア活動】 
 

秋季４ブロック清掃活動報告 
 

 

横山 一郎 25期 陶芸/名東 
 

 １０月３１日（火）午前８時５０分に虹ヶ丘公園に名東、西山、牧之原、高針学区の会員

１０名が集合。山本博哉総務担当役員の挨拶と注意事項の説明の後、西山口交差点から高針

橋東交差点までの名東本通り約１キロを北と

南の歩道に分かれ、可燃ごみの他、缶、瓶、 

傘などを拾い、到着地分別ごみ袋６袋に 

分別した。 

本来１０月２８日（土）に実施するところ、

雨天のため同日に延期された。一転好天に恵

まれ、屋外活動には絶好のコンディションと

なった。 

当初の日程では３０名が参加するところ、 

当日は庄内緑地でのグラウンドゴルフ大会の

日程と重なり、１０名の参加に止まった。 

約１時間の清掃の後、付近の喫茶店で“モーニング 

サービス”。コーヒーなどを味わいながら、懇談の場を 

持った。 話題は、１２月の臨時総会を控えて、定員割れの鯱城学園、入会率の低下した 

鯱城会の現状について、意見や感想が出された。 
 

元気な高齢者が増えている状況下にもかかわらず、入学者数、ＯＢの組織率が低下してい

る原因については、鯱城学園の風土が変質したことが大きな要因ではあるが、こうしたボラ

ンティア活動を含めた地域活動を日頃から実践することで地域での絆が生まれてくるもの

と信じたい。 そのためには、地域活動を学区、町内の組織をコアとするご近所単位に細分

化し、活動を日常化していく必要がある。また、この方面の活動についても区老人クラブ連

合会組織との連携が必須課題である。 

 

 

 

ゴミ収集を終えて、高針橋東交差点

で 
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【ボランティア活動報告】 
 

厚生院 秋祭り支援ボランティア 

 

                 27期 ボランティア・サポーター 

                         木下 英一 
 

10 月４日 私は今回、初めて厚生院のボランティアに参加しました。 

この秋祭りにはご高齢の入居者の家族の方々が、お見舞いを兼ねて多数来院され、祭りに参

加。 又厚生院の職員さん、各種のボランティア団体さん等が、 

皆さんを喜ばせようと、熱心に活動されて居られ、大変に感心致しました。 
 

我々ボラの役割は、出店屋台にて商品をお渡しする、音楽・踊り等などで舞台に立ち観客に

楽しんでもらう。 更には会場の整理清掃で、今回私は清掃を 

担当致し、会場のゴミ袋を適宜新しい物への交換を担当。 
 

入居者の皆さんは久し振りに家族に囲まれ、目を輝かせて本当に楽しそうで、又寿司、焼き

そば、おでん等を美味しそう食べられていました。 
 

活動に参加されている各ボラ団体の方々は、我々鯱友会を含めて相当長期に 

渡り、厚生院でのボランティア活動に従事されているご様子でしたが、この 

活動を継続して行く事は、大きな社会貢献になると強く感じました。 
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【ボランティア活動報告】 

 

 

 

 

 

ボランティア・サポーター 26期 水野 隆 

 

平成２９年１１月８日～１４日までの６日間の今回の活動は八事山興正寺への紅葉狩りで、

センターよりワゴン車２台に分乗して、平和公園を通り、東山動植物園の間の道路を抜けて、

興正寺まで。 

途中では丁度紅葉を観ながらのドライブでした。現地では、五重の塔の前にて写真を撮った

り、境内の茶店で、ぜんざいやアイスクリームを食べたり会話もはずんで楽しいひとときを

過ごし、当方も大いに有意義な時間でした。 

最終日の１１月１４日は荒天により中止となりましたが、５日間の活動は、参加された方も

楽しんで頂いたと思います。元気でいるうちは、１日でも多く、お手伝いの活動を続けてい

きたいものです。 

活動に協力頂いた方……有難う御座いました。 

 

募集 

今ボランティア活動に協力して下さる方を募っております。 

是非参加お願いします。 

 

★ 名東鯱友会は 今年 30周年を迎えます。 それに向かって皆さん一丸と 

なって成功させ、楽しみましょう。 

デイサービス平和が丘・ 
付き添い外出お手伝いボランティアに

参加 
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【会員寄稿】 
 

素晴しい人を紹介します 

広報  成田 双美代  
 

 前山学区懇親会の席で「九死に一生を得た」安心電話をつかわれた近藤さんに興味を持ち、

8月 1日に木下会長とお話を伺う機会を持ちました。 

近藤寿々さん 御年 90歳 お一人暮らし 毎日ご自分で食事を作り、言葉もハッキリ 足も

しっかり。元気！元気！ 何故？ どこにそんなパワーが  それを少しでも皆さんにお伝

え出来れば幸いです。 

近藤さんの青春時代は、戦争のど真ん中です。大正 15

年名古屋市大須で生まれ、１０人兄弟の長女で、日本

の戦前戦中戦後の激動期をくぐり抜け生きてこられ

ました。青木さん（従軍看護婦さんで中国へ行かれ高

年大学６期の会長）とお友達の話からとご自身の戦争

中の凄い体験を聞きました。当時学校の先生として勤

務し名古屋大空襲を経験され、家を焼失、米軍の戦闘

機の機銃掃射をあびた時、パイロットと目が合い「も

うダメ、、、助けて」その時真っ直ぐ逃げるのでなく、

横道に入り銃撃を避けることが出来命拾いされました。昭和 19年に学校を卒業し教員生活に

入られました。その時代は、学徒動員令で友人の多くは、皆 軍事工場へ勤労奉仕に行きその

為 地震や、（公にあまり発表されていない）爆死でほとんど亡くなられたそうです。 

ご自身も家が焼かれ、一家で親戚の家に同居し肩身の狭い思いもし。お父上は会社が焼失さ

れ、その為放心状態で家族９人の生活を近藤さんが支えられ、一家の大黒柱として働かれま

した。一人もかけることなく弟妹達を無事学校卒業にと尽力されました。お話の話題はどう

しても戦争。 戦後生まれの私が近藤さんの凄まじい体験は、書ききれません。 

 

平成 19年 4月高年大学 5期に入学し多くの友人ができ近藤さんの口癖 「普通の生活で自

慢する事は、何も有りません」と謙遜されるばかり。普通の生活が今の時代 とってもむつか

しいです。退職したら「腑抜けにならないように自分でしたいことを見つけること」「生き甲

斐を持って前向きに生活をし」本をよく読んで良いところを生活に取り入られています。 

一人暮らしの為 外への交流を積極的に実行されています。誰の手も借りず色々のところ

に出席されています。お稽古に①自彊術体操②太極拳③みやび体操④リズム体操に通ってい

ます。そして鯱友会催物も出席され、「これは、いい」と感じたことを直ぐに実行。それがあ

んしん電話です。お会いした時に色々な資料を用意して頂き、その上帰りには、ご自身で作ら

れたミニトマトを頂きました。 
 
傘寿の記念にと書かれた自分史を拝見させて頂きましたが、克明な素晴しい記憶力にびっ

くり！手書きの文章です。お話を伺ってとっても真似が出来る普通の生活ではありません。 
 

時々テレビに出ている 金は、１００歳・銀も１００歳の娘さんの蟹江さんと重なります。お

顔は似ていませんが、元気で達者で あのように歳を重ねていきたいと思います。 
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【会員寄稿】 

  

 

玉
腰 
成
子 

２３
期 

文
化
Ａ
／
前
山 

 

し
だ
れ
梅 

啄
つ
い
ば

み
目
白 
鳴
き
に
け
り 

春は
る

日
和

び

よ

り 

離
島
に
行
け
り 
展
望
台 

長
閑

の

ど

け
さ
よ 

野
菜
に
氏
名 
道
の
駅 

三
輪 

治
敬 

３０
期 

地
域
Ｂ
／
西
山 

 

あ
の
老
人

ひ

と

と 

会
う
が
望
み
の 

サ
ロ
ン
の
日 

 
 

続
け
た
い 

老
い
を
楽
し
む 

心
が
け 

言
う
ま
い
と 

思
え
ど
今
日
も 

「
ど
っ
こ
い
し
ょ
」 

 

＊＊＊＊＊＊ 謹んでご冥福をお祈り申し上げます ＊＊＊＊＊＊ 
 

■訃報 期  学科    ご芳名    学区     ご逝去日 

   １３期 園芸  上田 武治様  香 流  H２９年 ７月２０日 

   １７期 地域  楠田 勝美様  猪子石  H２９年１２月１５日 

   ２７期 陶芸  鷹嘴 正隆様  本 郷  H３０年 １月１６日   

       

 

 

俳 

句 

川 

柳 

燃
え
よ
名
東
区
！ 

【
歌
詞
・
全
員
合
唱
編
】 

 

遠
い
夜
空
に
こ
だ
ま
す
る 

竜
の
叫
び
を
耳
に
し
て 

ナ
ゴ
ヤ
ド
ー
ム
に
つ
め
か
け
た 

僕
ら
を
じ
ぃ
～
ん
と
し
び
れ
さ
す 

い
い
ぞ
が
ん
ば
れ
名
東
区
！ 

燃
え
よ
名
東
区
！ 

 

チ
ク
サ
を
倒
し
て
ナ
カ
釣
っ
て 

キ
タ
の
戦
士
を
沖
へ
追
い 

ヒ
ガ
シ
落
と
し
て 

ナ
カ
ガ
ワ
の
息
の
根
止
め
て 

優
勝
だ 

い
い
ぞ
が
ん
ば
れ
名
東
区
！ 

燃
え
よ
名
東
区
！ 

 

ニ
シ
を
捕
ま
え 

ア
ツ
タ
狩
り 

ミ
ズ
ホ
馴
ら
し
て
海
を
越
え 

キ
タ
の
闘
志
も 

ナ
カ
ム
ラ
も 

ワ
レ
ラ
が
ね
じ
伏
せ 

日
本
一 

い
い
ぞ
が
ん
ば
れ
名
東
区
！ 

燃
え
よ
名
東
区
！ 

 

僕
も
あ
な
た
も
願
っ
て
い
る 

祈
る
気
持
ち
で
待
っ
て
い
る 

そ
れ
は
ひ
と
こ
と
優
勝
だ 

キ
ノ
シ
タ
監
督
の
胴
上
げ
だ 

い
い
ぞ
が
ん
ば
れ
名
東
区
！ 

燃
え
よ
名
東
区
！ 

が
ん
ば
れ
が
ん
ば
れ
名
東
区
！ 

燃
え
よ
名
東
区
！ 

 

フ
レ
ー
フ
レ
ー 
メ
イ
ト
ウ 

フ
レ
フ
レ 
メ
イ
ト
ウ 

フ
レ
フ
レ 

メ
イ
ト
ウ 

ガ
ン
バ
レ
ガ
ン
バ
レ 

メ
イ
ト
ウ 

ガ
ン
バ
レ
ガ
ン
バ
レ 

メ
イ
ト
ウ 

ガ
ン
バ
レ
ガ
ン
バ
レ 
メ
イ
ト
ウ 



- 18 - 
 

平成３０年２月～平成３０年６月まで 

 
 

 
 

 

 

月 日 イベント内容 備考 

２月 

３日（土） サロン縁（名東区の街づくり） 上社 研修室 

６日（火） 名東鯱友会ニュース配布  

１３日（火） 高年大学公開抽選  

２４日（土） 

～２８日（水） 
めいとう福祉祭り 

名古屋市 

障害者スポーツセンター 

３月 

７日（水） サロン縁（安心電話・敬老パス・敬老手帳） 上社 研修室 

８日（木） 第 8回鯱城ＯＢ文化祭 鯱城ホール５Ｆ 

１１日（日） 名古屋ウィメンズマラソン 各担当場所 

４月 
７日（土） サロン縁（オカリナ演奏） 上社 研修室 

２６日（木） H30年度総会・設立 30周年記念 サンプラザ 

５月 

未定 サロン縁 未定 

１８日（金） 

～２０日（日） 
第２３回総合美術展 名東区役所講堂２Ｆ 

未定 全会員清掃活動 区内公園及び道路 

６月 未定 サロン縁 未定 
  

注） 個別の行事連絡でご確認ください。 

◆ 会員寄稿等の詳しい問い合わせ先： 

広報では改革・改善・スリム化に向けて努力しております。原稿は４００字までに、出来れ

ば 写真を挿入したりするので（両方併せて)ご協力の程よろしくお願いします。 

 広報委員 安達 輝子   赤松台     電話 737-9007 F 

      成田 双美代  藤巻町     電話 781-7398 F 

E-mail munefumi25narita@yahoo.co.jp  

 

 

 
＜ 編集後記 ＞ 

徐々に日が延びてき、庭の木々も小さな蕾を付け春が待ち遠しい季節 会員の 

皆様にはいつも広報活動にご協力頂きましてありがとうございます。 

昨年は改革・改善・スリム化の中、１６区フェスティバル、臨時総会と盛り沢山

の行事があり、広報も思い切ってネット印刷、カラー写真へと切り替えました。 

４月には総会、３０周年記念と新会員を迎えての式典があり、広報としては大変

うれしく思っています。新体制の下 新しい船出を楽しみにしています。 

これからもご協力よろしくお願いします。 

春一番、雪を割って春の到来を知らせてくれる花、 雪割草 

紙面上ですが、お花を添えて配布します。            

  

 

 

広報一同 


